

CULTURA-GRANADA

Un grupo de especialistas analiza la Granada romana

El Arqueológico acoge una serie de conferencias para abordar un periodo «olvidado y ocultado» de la ciudad

12.02.09 - JUAN LUIS TAPIA | GRANADA

La muestra 'Granada en época Romana: Florentia Iliberritana', que se desarrolla en el Museo Arqueológico se completará con un ciclo de conferencias en el que especialistas de toda España analizarán este periodo histórico en Granada. «La historia que se puede ver de esta ciudad es la del islam, que tiene más peso, pero la romana es una Granada ocultada y desconocida», comentó la comisaria de la muestra y coordinadora del ciclo la profesora Margarita Orfila.

La especialista destacó la importancia de este periodo histórico y como aquella Florentia Iliberritana fue «la sede del Concilio de Elvira, el primero documentado que se celebró en Granada en el siglo IV, y al que acudieron los obispos de la zona, lo que significa que existían residencias en las que alojar a estas personalidades», señaló Margarita Orfila. «Estamos hablando de ochocientos años de historia, porque pronto se celebrarán los mil años del reino nazarí, pero la ciudad tiene 3.000 años», añadió. El director del Museo Arqueológico, Isidro Toro, destacó la importancia del ciclo de conferencias sobre una muestra, «que expone objetos inéditos procedentes del mismo Albaicín y que aportan una gran cantidad de datos sobre la Granada romana, y hay quienes niegan la existencia de esta ciudad romana, de ahí que el ciclo sirva para mantener vivo el debate sobre el origen de esta urbe».

La primera conferencia será hoy, a las 19 horas, en el salón de actos del centro museístico. El catedrático de Arqueología de la Universidad Autónoma de Madrid, Manuel Bendala será el encargado de introducir a los asistentes a la situación de Granada en el ámbito cultural ibérico; mientras que la también catedrática de Arqueología de la Universidad de Valencia, Carmen Aranegui disertará sobre 'Granada y la arqueología de la conquista de Hispania'.

El 19 de febrero José L. Jiménez, profesor de Arqueología de la Universidad de Valencia hablará sobre 'La estructura de la ciudad de Granada en época romana' junto con Margarita Orfila, catedrática de Arqueología de Universidad de Granada.

La jornada la cerrará el profesor del Instituto Miguel de Cervantes de Granada, Miguel Jiménez que analizará 'La sociedad romana iliberritana'. El jueves 26 de febrero, Santiago Moreno, doctorado de la Universidad de Granada ofrecerá la conferencia 'Restos escultóricos de Florentia Iliberritana'. El 5 de marzo, también tendrán lugar dos ponencias la primera ofrecida por Elena Sánchez y Margarita Orfila sobre 'Las actividades productivas de los habitantes de Florentia Iliberritana', y una segunda sobre la moneda de la Granada romana expuesta por Francisca Chaves, profesora titular de Arqueología de la UGR. Hasta finales de marzo y todos los jueves otro grupo de especialistas analizarán otros muchos aspectos de esta cultura.



Obra del grupo Patio del Realejo. / IDEAL

<< 1 2 >>

CONFERENCIA

jltapia@ideal.es

Título: 'Granada en el ámbito cultural ibérico' y 'Granada y la arqueología de la conquista hispana'.

Conferenciantes: Manuel Bendala y Carmen Aranegui.

Lugar y hora: Hoy, a las 19 horas, en el Museo Arqueológico.